
La Tunisie. Notices sur les vues.

Numéro d'inventaire : 0003.00288.26

Type de document : imprimé divers

Période de création : 1er quart 20e siècle

Date de création : 1900 (vers)

Collection : B - Géographie, voyages

Description : Exemplaire ayant été plié. Bords déchirés, papier collant au dos. La couverture manque.

Mesures : hauteur : 170 mm ; largeur : 120 mm

Notes : Il s'agit d'une brochure descriptive d'une série composée de 25 vues sur verre pour projections lumineuses, destinées à accompagner une conférence de propagande pour recruter des colons. Liste des titres des notices des vues : 1 Vue générale de Tunis. 2 Avenue de France. 3 Une rue du quartier indigène. 4 Place Bab Souika. Mosquée de Sidi Mahrez. 5 L'Escalier des lions au Bardo. 6 Barbier ambulante guérissant un Arabe en pratiquant des saignées dans la peau du cou. 7 Juives de Tunis. 8 Bédouine et son enfant. 9 Femmes indigènes de la campagne. 10 Femmes de la ville. 11 Jeunes femmes de la campagne. 12 Figuier de Barbarie et Fellah. 13 Labourage avec âne. 14 Charrue Arabe avec chameau. 15 Tisseuse. 16 Chameau. 17 Chameaux portant des palanquins. 18 Goums (Arabes du Sud). 19 Exécution d'un indigène assassin. 20 Palmiers. 21 Ferme à Saint-Cyprien. 22 Grande ferme avec bergerie. 23 Famille Gousseau de Muarens (Charente). 24 Vue d'ensemble des constructions. Ferme du groupe de Saint-Cyprien. 25 Famille de domestiques à Saint-Cyprien.

Mots-clés : Diapositives et films fixes, vues sur verre pour projection lumineuse
Géographie

Filière : aucune

Niveau : aucun

Autres descriptions : Langue : Français

Nombre de pages : 28

Commentaire pagination : Les 4 premières pages manquent.

Sommaire : introduction de la p.5 à la p.22

LA TUNISIE

LE SOL

La Tunisie est située aux portes de la France, à trente-six heures de navigation de Marseille, à laquelle elle est reliée par un service régulier de bateaux à vapeur trois fois par semaine. Le prix du voyage de Marseille à Tunis est de 15 à 70 francs suivant les classes. La Tunisie fait presque partie de la France continentale.

Son étendue est de treize millions d'hectares, elle est donc environ quatre fois plus petite que la France. La *région septentrionale* qui renferme quatre millions d'hectares jouit d'un climat analogue à celui de la Provence : pluies régulières en hiver donnant une hauteur de 0.40 centimètres à 1 mètre d'eau suivant les régions, sécheresse presque ininterrompue de juin à septembre. Même climat, mêmes cultures que sur le littoral méditerranéen de la France, en Provence ou en Languedoc. Céréales, fourrages artificiels, vignes, oliviers, amandiers, donnent d'excellentes récoltes dans toute cette région. La chaleur est un peu plus élevée en Tunisie surtout lorsque souffle le sirocco, vent du Sud-Est ou Sud-Ouest. Ces jours-là le thermomètre s'élève à 40°, mais ces journées chaudes constituent une exception. Le sirocco ne souffle, en moyenne, que quinze à vingt jours par an, durant l'été. Le plus souvent les vents dominants viennent du Nord-Est ou du Nord-Ouest ; comme ils ont traversé la Méditerranée, ils apportent un air frais qui tempère les ardeurs du soleil.

La plupart des Français jouissant d'une santé moyenne, s'acclimatent facilement en Tunisie, s'ils ne font pas d'excès ; malheur à celui qui s'adonne à la boisson, il est condamné à une mort prématurée. L'hiver est d'une douceur incomparable : c'est la saison des pluies, mais le ciel ne reste pas conti-

